

**CONCOURS NATIONAL DE LA
RESISTANCE ET DE LA DEPORTATION
2017 - 2018
POLYNESIE FRANÇAISE**

**REDACTION D'UN DEVOIR INDIVIDUEL
portant sur un sujet défini au niveau
académique dans le cadre du thème
annuel « s'engager pour libérer la France »**

Troisième catégorie : classes de troisième

Durée de l'épreuve :

2 h 00

Dès que le sujet vous est remis, assurez-vous qu'il soit complet

Ce sujet comporte 3 pages numérotées de la 1/3 à la page 3/3

L'utilisation du dictionnaire et de la calculatrice est interdite

Sujet : « De quelles manières les Français se sont-ils engagés pour libérer la France ?
Vous vous appuyerez plus particulièrement sur l'engagement des Polynésiens. »

Repères chronologiques pour vous aider :

18 juin 1940 : appel du général de Gaulle
2 septembre 1940 : rattachement des établissements français d'Océanie (EFO) à la France libre
26 mai 11 juin 1942 : bataille de Bir Hakeim
27 mai 1943 : création du conseil national de la résistance (CNR)
3 juin 1944 : création du Gouvernement provisoire de la République française (GPRF)
6 juin 1944 : débarquement en Normandie
Juillet 1944 : combat du maquis du Vercors
15 août 1944 : débarquement de Provence
19 au 25 Août 1944 : libération de Paris
8 mai 1945 : victoire des Alliés en Europe

Documents d'appui pour vous aider :

Document 1 : Le maquis du Vercors.



Source : www.docu-films.fr



Source : www.laresistancefrancaise.blogspot.com

Certains noms sont devenus des symboles. Le Vercors est de ceux-là.

Ce grand plateau des Alpes abrita, pendant la seconde guerre mondiale, le plus grand maquis de France.

Ce haut lieu fut successivement celui de l'espérance, celui du courage, avant de devenir celui d'un des grands drames de la Résistance.

Document 2 : le bataillon d'infanterie de marine et du Pacifique.



<http://actualites.musee-armee.fr/expositions/dans-lhonneur-et-par-la-victoire-episode-19-le-bataillon-dinfanterie-de-marine-et-du-pacifique-bimp/>

Dans l'honneur et par la victoire : le bataillon d'infanterie de marine et du Pacifique (BIMP) Fortement éprouvés par la bataille de Bir-Hakeim, en mai – juin 1942, le bataillon du Pacifique (BP 1) et le 1er bataillon d'infanterie de marine, qui ont tous les deux perdu leur commandant, fusionnent pour former le bataillon d'infanterie de marine et du Pacifique (BIMP).

Le BIMP participe à la bataille décisive d'El Alamein en octobre 1942 en Égypte puis combat en Tunisie jusqu'à la reddition des forces italo-allemandes en mai 1943.

Après une période d'entraînement et de réorganisation, le BIMP est envoyé en Italie en avril 1944. Il y subit de lourdes pertes, notamment son chef, le commandant Magny, et remonte jusqu'à Rome où il entre le 4 juin. Le bataillon débarque en Provence en août 1944, se distingue à Hyères et à Toulon, puis remonte le Rhône jusqu'à Lyon. Il prend part ensuite aux campagnes des Vosges et d'Alsace et termine la guerre dans les Alpes en avril 1945.

Le 1er BIM, le BP 1 et le BIMP ont compté dans leurs rangs 72 compagnons de la Libération.